

[Imprimer](#)[Imprimer](#)

AHA DE SYRIE (env.457-556) moine

Les Églises syro-occidentales font aujourd'hui mémoire du moine Aha, ermite et fondateur de divers monastères dans la région de Ninive en Syrie.

Né à Georgine, en Mésopotamie, à l'époque de l'empereur Marcien, Aha était un esclave persan ; il fut acquis secrètement à la foi chrétienne par son propriétaire, un officier de l'armée persane. Arrivé à dix-huit ans à Nisibe, il créa là un monastère pour y mener, avec quelques compagnons, une vie de recueillement et de prière.

Au cours de sa vie, Aha visita d'abord Jérusalem et Antioche, puis il alla jusqu'à se rendre à Constantinople et en Grèce, pour atteindre l'Italie.

Avant de mourir, il prêcha l'Évangile aux Arméniens, consolida les trois monastères de Banael, Ausa et Hesna qu'il avait lui-même fondés et enrichit, grâce aux fruits de son expérience mûrie au contact des autres Églises, les chrétiens de son terroir.

Tout ce que nous savons de lui provient de la Vie rédigée par un hagiographe jacobite. Aha mourut à Ausa le 25 janvier 556.

Les Églises font mémoire...

Coptes et Ethiopiens (14 barmûdah/miyazya) : Maxime (+282), 15e patriarche d'Alexandrie (Église copte)

Luthériens : Friedrich Justus Perels (+ 1945), témoin de la foi jusqu'au sang en Prusse

Maronites : Théodore de Sicée, évêque

Orthodoxes et gréco-catholiques : Théodore de Sicée, évêque d'Anastasiopolis

Syro-occidentaux : Aha, moine fondateur